

Le valétudinaire est né sensible et compatissant. Il est plein de pitié pour ses anciens coreligionnaires qui ont encore le malheur de se bien porter, de braver les injures de l'air et de vendre des briquets phosphoriques sur la voie publique. Son patelot de serge grise, uniforme de l'hôpital, l'établit une puissance dans son palais dallé d'asphalte; son médecin, toujours choisi parmi les célébrités, vient prendre chaque matin le bulletin de sa santé et lui prescrire un régime un peu moins sévère que celui du très-illustré Sancho Pança.

Le valétudinaire est le suzerain de ce vaste domaine, que la bienfaisance publique a composé de quatorze palais, d'un budget, d'un conseil-général et de plusieurs inscriptions de rente. Il désigne chaque saison celui de ses fiefs où il daignera fixer sa résidence.

Cependant, vers le déclin de ses jours, le valétudinaire se lasse de cette vie nomade. Il accepte une demeure définitive où il transporte tout le confort de ses autres châtellenies seigneuriales. C'est l'hospice des vieillards, où il entre pour cause de vieillesse, la seule maladie dont il ait jamais été réellement atteint.

Vous avez rencontré le valétudinaire parcourant incognito les départemens de son royaume de Paris; vous l'avez surpris dans son savant négligé de monarque malade; il s'est recommandé à votre générosité de sujet en demandant l'aumône d'une pièce de deux sous; vous avez soulagé sa royauté souffrante et bouché les nombreuses lézardes de sa liste civile décrépite.

On ne sait pas encore si le valétudinaire parvient à mourir. Ce qu'il y a de certain, c'est que s'il meurt, il meurt centenaire.

# LE FANTASQUE,

QUÉBEC, 18 MARS, 1841.

## BOITE DE PANDORE.

(POUR LE FANTASQUE.)

### PHILOLOGIE

Mr. le Rédacteur,

Le scribe éditeur du CANADIEN accumule sans pitié les outrages contre la langue en continuant à céder aux fougueux élans de son génie stérile. Aidez lui, s'il se peut, à se tirer du labyrinthe où l'engage un imprudent enthousiasme.

Les remarques qui vont suivre réfèrent au CANADIEN de vendredi dernier. Le numéro de lundi du même journal fournit aussi son contingent de beauté nouvelles qui subiront l'analyse à leur tour. Le paragraphe éditorial que nous allons de suite examiner se rattache à l'élection de Mr. Ogden à Trois-Rivières. Nous procéderons comme ci-devant par des citations textuelles suivies de commentaires.

1o Cette ville (Trois-Rivières) s'était irritée quand on avait voulu la rayer nombre des villes. — On dit s'irriter de quelque chose.

2o Elle s'enort coupablement. — On doit sans doute rapporter au tems Marot l'usage de cet adverbe que l'on ne retrouve aujourd'hui nulle part; par qu'il sent trop le pathos gaulois.